
Le 17/03/2014 

JEAN-WILFRID MARTIN 

Union pour un Mouvement Populaire - - Villeurbanne 

 

QUESTION 1 

Que proposez-vous pour appliquer le principe de sobriété dans la gestion de la 

commune ? ... 

Par exemple : 

• Quelle aide active aux économies d’énergie dans le patrimoine public ou privé ? 

• Lutte contre les gaspillages de nourriture (cantines scolaires) ? 

• Approvisionnement des cantines scolaires (circuits courts) ?   

• Quelle politique de soutien aux jeunes en difficultés scolaires ? 

• Sensibilisation et aide des habitants à adopter un mode de vie plus écologique ?  
 

REPONSE 

Nous proposons de ne pas augmenter les impôts locaux durant le mandat 2014-2020. 

Nous lancerons aussi un grand audit des finances publiques et des actions municipales 

afin d'avoir la vision de l'utilité de chaque euro d'argent public dépensé. Nous 

appliquerons aussi les méthodes de la comptabilité analytique et nous présenterons les 

budgets et comptes administratifs sous les deux axes (comptabilité générale et 

analytique). 

 

Nous lancerons un grand plan de rénovation du bâti public et privé afin d'améliorer la 

consommation énergétique qui représente jusqu'à 50% de la consommation d'énergie en 

hiver. Nous favoriserons les circuits courts d'approvisionnement des cantines scolaires 

par rapport au bio. Nous lancerons avec les partenaires tels que la Région, les 

Entreprises et l'Education Nationale une école de la 2ème chance afin de permettre aux 

jeunes en rupture scolaire d'accéder à une formation professionnelle et de s'insérer dans 

l'emploi. 

 

De même, nous n'appliquerons pas le décret Peillon de réforme des rythmes scolaires, 

ce dernier ne permettant pas de traiter la problématique des jeunes en difficulté scolaire 

en primaire. Nous privilégions aux activités périscolaires culturelles ou sportives des 

activités de soutien scolaire. 
_____________________________________________________________________________ 

http://questionnezvoscandidats.org/users/jean-wilfrid-martin


QUESTION 2 

Que proposez vous pour participer à la lutte contre le chômage ? Pour aider et accompagner les 

chômeurs sur le chemin du retour à l'emploi ? 

 

REPONSE 

L'attractivité économique sera un axe majeur de notre action municipale. Nous ferons en sorte 

que Villeurbanne soit attractive pour les entreprises et que ces dernières viennent 'implanter 

dans notre ville. Notre grand projet de ville à St Jean, ainsi que le développement économique 

du quartier Grandclément en partenariat avec la région au travers du Schéma de Cohérence et 

d'Organisation Territoriale seront des vecteurs de cette action. 

 
_____________________________________________________________________________ 

QUESTION 3 

Que proposez-vous pour améliorer la mixité sociale dans les quartiers ? 

 

REPONSE 

Nous proposons de rééquilibrer les cœurs de quartier pour éviter la concentration sur 

quelques rues de personnes en difficulté. Le taux de logements sociaux sera maintenu à 

25% et chaque nouvelle restructuration de quartier se verra appliquer ce taux. 

Nous ferons en sorte que chaque cœur de quartier voit une politique économique de 

proximité mise en place afin de renforcer le lien social. 

 

_____________________________________________________________________________ 

QUESTION 4 

Que proposez vous pour favoriser le vivre ensemble et faire vivre la démocratie locale 

? ... 

Quelle politique vis à vis des conseils de quartier ?  

Quel accompagnement des grands projets d'urbanisme (conseils participatifs ??) 

Quels outils internet pour permettre l'expression et le débat citoyens ? 

Quels projets pour favoriser le lien social, le "vivre ensemble" ? 

Comment comptez-vous informer vos concitoyens de votre action ? Prévoyez-vous un 

ou plusieurs comptes rendus de mandat ? A quelle fréquence ? 
 



REPONSE 

Nous proposons une réforme de la démocratie participative à Villeurbanne avec la 

suppression du Président Elu. Ceci permettra de rendre aux Conseils de Quartier toute 

la latitude nécessaire à la réflexion et à la proposition de projets de quartier et des 

projets métropolitains impactant les habitants. 

Nous proposons aussi une diffusion en direct sur Internet des Conseils Municipaux afin 

de ramener le politique vers l'habitant. Nous proposons aussi des séances de tchat avec 

le Maire et l'équipe municipale afin que chaque habitant puisse sensibiliser la majorité 

élue sur des problématiques particulières. 

Nous prévoyons aussi des réunions semestrielles dans chaque quartier afin de rendre 

compte des actions municipales, expliquer les problèmes rencontrés et évaluer avec les 

habitants l'impact de la politique municipale. 

 
_____________________________________________________________________________ 

QUESTION 5 

Que pensez-vous de la future métropole de Lyon ? Quels changements apportera-t-elle 

dans la vie de la commune ? ... 

Comment ferez-vous participer vos concitoyens à la politique de la métropole ? Quelles 

instances ? Quels outils de débat ? Comment les consulter sur les choix politiques 

importants ? 

 

REPONSE 

Bonjour, La Métropole doit être un outil pour unifier les compétences générales sur le 

territoire de l’agglomération lyonnaise (ex Voirie). Supprimer un échelon de notre 

organisation administrative pour simplifier la relation avec le citoyen, mieux articuler les 

compétences urbaines avec les compétences sociales est en soi une très belle idée.  

Mais de grandes inquiétudes n’ont pas été levées dont entre autre l’absence d’étude 

d’impact financier relative aux modalités de mise en œuvre et  la phase transitoire qui 

risque de couter fort cher aux villeurbannais.   Nous impliquerons les villeurbannais au 

travers de larges concertations impliquant entre autres, mais sans que ce soit limitatif, 

les conseils de quartier, dès lors qu'un projet de la future Métropole aura un impact sur 

la vie quotidienne des habitants de Villeurbanne.   


